

CHABBAT 15 AVRIL 2023 - 24 NISSAN 5783



Vol.10 No.27

Paracha Chemini en bref

Célébration du 8ième jour et consécration du Michquan - Lévitique 9, 1 - 11, 47



Au huitième jour (suivant les « sept jours d'inauguration »), Aaron ainsi que ses fils commencent leur office de Cohanim, de prêtres. Après que les différentes offrandes ont été présentées, un feu sort de devant l'Éternel et les consume sur l'Autel. Dès lors, la Présence Divine réside dans le Sanctuaire.

Les deux premiers fils d'Aaron, Nadav et Avihou, offrent « un feu étranger que D.ieu ne leur avait pas commandé » et meurent devant D.ieu. Aaron demeure silencieux devant ce drame. Suite à cela, Moïse et Aaron sont en désaccord sur un détail de la loi concernant les sacrifices, et Moïse reconnaît que Aaron a raison..

D.ieu ordonne les lois de la cacherout, désignant les espèces permises à la consommation et celles qui sont interdites. Les animaux terrestres ne sont autorisés que s'ils sont à la fois ruminants et ont le sabot fendu. Les poissons doivent avoir des écailles et des nageoires. Une liste d'oiseaux non cachères est donnée, ainsi qu'une liste d'insectes cachères (quatre espèces de sauterelles).

La paracha de Chemini contient également certaines lois relatives à la pureté rituelle qui incluent le pouvoir purifiant du Mikvé (un bassin répondant à des critères spécifiques) et d'une source. Le peuple juif est enjoint de « distinguer entre le pur et l'impur ».

“CHABBAT CHALOM”

1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2023 - 5783

A) VENDREDI SOIR

14 AVRIL 2023 Le Soir **OMER 9**

23 NISSAN 5783

Allumage 19h20

Minha Kabbalat Chabbat: 19h00

B) CHABBAT CHEMINI

15 AVRIL 2023 Le Soir **OMER 10**

24 NISSAN 5783

Chahrit: 8H15

Min'ha de Chabbat: 19h00

suivi de Arvit

Fin du Chabbat: 20h27

Rabenou Tam: 20h52

Le Soir **OMER 10**

2- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

DIMANCHE 16 AVRIL 2023

Chahrit: 7H30

Min'ha suivi de Arvit: 19h00

Le Soir **OMER 11**

**DU LUNDI 17 AVRIL AU
VENDREDI 21 AVRIL 2023**

ROSH-HODESH IYAR

Chahrit: 6H00 - 7H00

Min'ha de la semaine

suivi de Arvit: 19h00

Le Soir **OMER 12-13-14-15-16**

APHORISMES: 15. Ton prochain est ton reflet. Si ton visage est propre, telle sera l'image que tu recevras en retour. Mais si tu vois une tâche sur ton prochain, c'est en fait ta propre imperfection que tu aperçois : on te montre d'En-Haut ce que tu dois corriger en toi-même.

Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de

Éliran Elbaz Z"l

et à la mémoire de

Yaacov Saltiel Z"l

BH, Le programme des cours
du Kollel reprendrons
après les fêtes



Rabbin Jérémie Asseraf



La Haftarah du dernier jour de Pessa'h

en bref - Isaïe 10, 32 - 12, 6

La prophétie d'Isaïe relative aux Temps Messianiques

10:32 « Encore une halte aujourd'hui à Nob ! » De là ils étendent la main vers la montagne de la fille de Sion, vers la colline de Jérusalem. 33 Mais le Seigneur, l'Éternel des Armées, abat violemment ces belles branches, et ces arbres géants sont jetés bas, et ces superbes sont humiliées. 34 Et les massifs de cette forêt sont attaqués par le fer, et ce Liban tombera avec fracas.

11:1 Or, un rameau sortira de la souche de Jessé, un rejeton poussera de ses racines. 2 Et sur lui reposera l'esprit de l'Éternel : esprit de sagesse et d'intelligence, esprit de conseil et de force, esprit de science et de crainte de D.ieu. 3 Animé ainsi de la crainte de D.ieu, il ne jugera point selon ce que ses yeux croiront voir, il ne décidera pas selon ce que ses oreilles auront entendu. 4 Mais il jugera les faibles avec justice, il rendra des arrêts équitables en faveur des humbles du pays ; du sceptre de sa parole il frappera les violents et du souffle de ses lèvres il fera mourir le méchant. 5 La justice sera la ceinture de ses reins, et la loyauté l'écharpe de ses flancs. 6 Alors le loup habitera avec la brebis, et le tigre reposera avec le chevreau ; veau, lionceau et bélier vivront ensemble, et un jeune enfant les conduira. 7 Génisse et ourse paîtront côte à côte, ensemble s'ébattront leurs petits ; et le lion, comme le bœuf, se nourrira de paille. 8 Le nourrisson jouera près du nid de la vipère, et le nouveau-sevré avancera la main dans le repaire de l'aspic. 9 Plus de méfaits, plus de violences sur toute ma sainte montagne ; car la terre sera pleine de la connaissance de D.ieu, comme l'eau abonde dans le lit des mers. 10 En ce jour-là, il y aura un rejeton de Jessé, qui se dressera comme la bannière des peuples ; les nations se

tourneront vers lui, et sa sera entourée de gloire.

11 Et en ce jour-là, le étendra une seconde fois la

reprandre possession du reste de Son peuple, qui aura échappé à l'Assyrie, à l'Égypte, à Patros, à Kouch, à Elam, à Senaar, à Hamat et aux îles de la mer. 12 Il lèvera l'étendard vers les nations pour recueillir les exilés d'Israël et rassembler les débris épars de Juda des quatre coins de la terre. 13 Alors cessera la rivalité d'Éphraïm et les haineux dans Juda disparaîtront : Éphraïm ne jalouera plus Juda, et Juda ne sera plus hostile à Éphraïm. 14 Mais ils fondront de concert sur les Philistins, au couchant ; ensemble ils dépouilleront les fils de l'Orient. Ils feront main basse sur Édom et Moab, et les enfants d'Ammon recevront leurs ordres. 15 Et l'Éternel imprimera l'anathème au Golfe égyptien ; de sa main, de son souffle impétueux, il frappera le grand fleuve, et il le divisera en sept ruisseaux, où l'on marchera à pied sec. 16 Et ce sera une chaussée pour le reste de son peuple, échappé à l'Assyrie, comme il y en eut une pour Israël le jour où il sortit du pays d'Égypte.

12:1 Et tu diras en ce jour : « Je te remercie, Éternel, d'avoir fait éclater sur moi Ta colère ! Car Ta colère s'apaise, et Tu me consoles. 2 Oui ! D.ieu est mon salut ; j'espère et ne crains point ; car ma force et ma gloire, c'est D.ieu, l'Éternel ! C'est Lui qui m'a sauvé ! » 3 Vous puiserez avec allégresse les eaux de cette source salutaire ; 4 et vous direz en ce jour : « Rendez hommage à l'Éternel, invoquez Son nom, célébrez Ses œuvres parmi les peuples ; proclamez que Son nom est grand ! 5 Chantez l'Éternel, il a fait des choses glorieuses ; qu'elles soient divulguées par toute la terre ! 6 Triomphe et chante, toi qui habites Sion, car Il s'est montré grand en toi, le Saint d'Israël ! »

résidence

Seigneur
main pour



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**



La Séoudat Machia'h

Cette coutume a pour but d'amener notre foi en la venue de Machia'h dans le monde du concret et du tangible et de faire que notre préparation à la Délivrance soit intériorisée, tout comme le vin et le matsa sont digérés et assimilés au corps. À A'harone Chel Pessa'h, on lit comme Haftarah la prophétie de la Délivrance messianique qui énonce les choses promises pour les Temps Futurs, dont le fait que « La terre sera pleine de connaissance de D.ieu comme l'eau recouvre les fonds marins », ainsi que « Il lèvera Sa main sur le fleuve », manifestant ainsi un degré de révélation divine supérieur à celui symbolisé par l'eau. [...] Et le jour d'A'harone Chel Pessa'h lui-même, à la fin de la journée se rajoute une élévation particulière : la séouda chelichith qui porte le nom de « Séoudat Machia'h » et qui comprend la coutume de boire quatre verres de vin. Comme cela a été expliqué précédemment, cela relève d'un degré encore plus haut des temps messianiques. [...] Et ce degré est accordé à chaque Juif, et de telle manière que cela descend s'exprimer dans un repas matériel, ainsi que dans le fait de boire du vin matériel qui conduit à la joie. Il est en effet écrit [à propos de la Délivrance messianique] : « Là nous nous réjouissons », une joie qui s'exprime par le chant de la bouche, par le battement des mains, jusqu'à la danse avec les jambes. Et dans les jambes elles-mêmes, avec les talons, la partie la plus basse du corps, telle qu'ils sont revêtus de « chaussures », comme mentionné dans le verset de la Haftarah : « Il nous fera passer à pieds chaussés ». Il ressort de tout cela que ce moment présent d'A'harone Chel Pessa'h, à la fin de la journée, pendant Séoudat Machia'h, est le moment le plus propice pour que « nos actions et notre service de D.ieu » donnent lieu à la plénitude des temps messianiques à travers la venue concrète de Machia'h. En tout premier lieu, un acte concret qui est lié avec ces instants-ci : l'accomplissement de la coutume de boire quatre verres de vin lors de ce repas : Cette coutume a commencé avec les étudiants de la Yéchivat Tom'hei Temimim et, à partir d'eux et à travers eux, elle s'est répandue auprès de tous les Juifs dans le monde entier, du fait que tous les Juifs se rapprochent – avec hâte – du degré des « Temimim », nommés d'après le verset : « Tu seras tamim – intègre avec l'Éternel ton D.ieu ». [...] Conformément à cela, la Yéchivat Tom'hei Temimim

distribuera certainement à présent quatre verres de vin à tous ceux qui ne les ont pas encore bus, ou à ceux qui ont commencé mais n'ont pas encore terminés tous les quatre verres. Puisse D.ieu vouloir que ceci soit une préparation à la révélation proche de « la coupe de David dans le Monde Futur », « ma coupe, pleine à ras bord », rapidement en nos jours. [La direction de la Yéchiva Tom'hei Temimim distribua quatre verres de vin à tous les présents. On chanta « Didane Natsa'h », et au milieu du chant, le Rabbi se leva et dansa avec une grande joie.]

Les derniers jours de Pessa'h Liberté finale

Cela faisait six jours que nous avons quitté nos oppresseurs égyptiens, mais notre libération n'était pas encore complète. Pas avant la septième nuit, quand la mer des Joncs s'ouvrit devant nous puis s'abattit violemment pour écraser nos poursuivants égyptiens. C'est alors seulement que nous ressentîmes que nos chaînes étaient tombées pour toujours. Nous revivons ce sentiment de liberté ultime les septième et huitième jours de Pessa'h.

Observances de la Fête :

Allumez les bougies de la fête les deux soirs et prenez un repas de fête précédé du kiddouch chacun des deux soirs et des deux jours.¹ Nous ne travaillons pas, ne conduisons pas, n'écrivons pas et n'allumons ou n'éteignons pas les appareils électriques. Nous sommes autorisés à cuisiner et à transporter à l'extérieur (sauf le Chabbat).

Premier soir: L'ouverture de la mer ne fut pas seulement une scène spectaculaire ; ce fut la vision claire et profonde de l'ordre cosmique sous-jacent. Beaucoup revivent cette expérience en restant éveillés cette nuit en étudiant la Torah avec des amis et en absorbant la sainteté de la nuit.

Premier jour: Nous lisons l'histoire de l'ouverture de la mer des Joncs dans la Torah, et le cantique de louange que nous avons entonné par la suite. Tous se lèvent lors de la lecture du Cantique de la mer.

Deuxième soir: Ceux qui ont un parent décédé allument une bougie de 24 heures – un nér néchama – avant la nuit. (Si le premier jour est un Chabbat, on allume après la tombée de la nuit.) On allume à partir d'une flamme préexistante.



HEKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

YEODA BEN LUNA Z"l	26 NISSAN - 17 AVRIL
ZARI BAT IZA Z"l	28 NISSAN - 19 AVRIL
NINETTE HANNA BAT SIMHA Z"l	28 NISSAN - 19 AVRIL
MESSODA BAT MAZAL Z"l	30 NISSAN - 21 AVRIL

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: LA COMMUNAUTÉ

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: LA COMMUNAUTÉ

Les deux premières nuits de Pessa'h, nous célébrons le Séder, revivant notre rédemption d'Égypte en racontant la Haggadah, en mangeant la Matsa et les herbes amères, et en buvant les quatre coupes de vin. Le septième jour de Pessa'h, nous lisons le « Cantique de la Mer », qui contient une allusion importante à l'ère messianique ; le huitième jour, la haftarah (lecture des prophètes) est tirée d'Isaïe 10, 32-12, 6 – l'une des principales prophéties sur la rédemption future. Rabbi Israël – une sorte de Séder-bis comprenant de la matsa et quatre coupes de vin –, dans l'après-midi du huitième jour de Pessa'h. Ainsi, les derniers jours de Pessa'h, notre transcendance du temps entre dans une nouvelle phase, plus intense : c'est une chose de vitaliser la mémoire au point de la faire revivre, mais c'en est une autre de rendre réel un événement qui se situe dans le futur, en particulier un événement qui n'a pas d'équivalent dans l'histoire de l'homme. Pourtant, dans les dernières heures de Pessa'h, nous entrons dans le monde de Machia'h. Après avoir franchi des millénaires de passé au cours des nuits de Séder, nous franchissons à présent le mur de l'avenir, pour goûter la matsa et le vin de la rédemption ultime.

disparus lors de l'office du matin. Le dernier jour de Pessa'h, un accent spécial est mis sur la libération finale, celle qui est encore à venir (à l'heure où nous écrivons ces lignes). La haftara du jour est une prophétie de cette époque. Pour célébrer cela, le Baal Chem Tov faisait un repas de fête, qu'il appela « Séoudat Machia'h », le Festin du Machia'h. Il débute généralement peu avant le coucher du soleil. Il faut un certain temps pour racheter le 'hamets qui a été vendu pour Pessa'h. Tenez juste une heure encore après la tombée de la nuit avant de manger du 'hamets.

Les derniers jours de Pessa'h - Commémorer l'avenir

« En chaque génération », disent nos sages, « une personne a le devoir de se considérer comme si elle était sortie d'Égypte. »

Mitsraïm, le nom hébreu de l'Égypte, signifie « limites » et « contraintes » ; yetsiat mitsraïm, « sortir d'Égypte », est l'effort de s'élever au-dessus de tout ce qui inhibe l'âme de l'homme, qu'il s'agisse de limites imposées par une force extérieure, ou des limites physiques, psychologiques ou spirituelles imposées par l'habitude et la nature.

L'un des éléments les plus contraignants de la condition humaine est le phénomène du temps. Le temps emporte le passé et retient l'avenir, confinant nos vies à une parcelle temporelle de « présent ». Mais la première nuit de Pessa'h, nous brisons les liens du temps, ayant reçu l'instruction de vivre l'Exode « comme si l'on était soi-même sorti d'Égypte ». Nous nous souvenons de l'Exode dans notre esprit, nous le verbalisons dans le récit de la Haggadah, nous le digérons sous la forme de matsa et de vin. En traversant les siècles, la mémoire – ces visions délavées du passé qui constituent généralement notre seule réponse à la tyrannie du temps – devient expérience, et l'histoire devient actuelle et réelle.

Pessa'h est une fête de huit jours, avec deux jours d'ouverture et deux jours de clôture d'observance et de commémoration accrues (Yom Tov). Bien que le thème de la rédemption soit présent tout au long de la fête, les premiers jours de Pessa'h se concentrent principalement sur notre première rédemption – notre libération d'Égypte il y a trente-trois siècles –, tandis que les derniers jours mettent l'accent sur la rédemption finale – l'ère future de bonté et de perfection divines introduite par la venue de Machia'h.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollél - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents

Ovadia ben Merav Harari Z"l et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"l

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca